

FAIRE AVANCER LES PRIORITÉS DU CANADA PAR L'ENTREMISE DES ORGANISATIONS CANADIENNES ET INTERNATIONALES

ORGANISATIONS CANADIENNES

Le gouvernement du Canada reconnaît et soutient le rôle vital que jouent les organisations canadiennes en vue d'atteindre les objectifs de développement, y compris la réduction de la pauvreté et la gouvernance démocratique. Lorsque ces organisations et le gouvernement travaillent de concert, le Canada est davantage en mesure d'obtenir des résultats qui profitent aux plus pauvres et aux plus vulnérables. Les organisations canadiennes apportent non seulement leur expertise dans le cadre de ce partenariat, mais elles aident également à mobiliser les Canadiens à l'égard des priorités en matière d'aide internationale par l'entremise de leurs campagnes de sensibilisation et possibilités de bénévolat.

En date de 2013-2014, le gouvernement du Canada avait établi des partenariats avec plus de 200 organisations canadiennes, y compris des organisations non gouvernementales, des universités, des collèges, des municipalités, des associations professionnelles, des coopératives et le secteur privé. Le fait de collaborer avec ces nombreux partenaires au pays aide le gouvernement du Canada à trouver des solutions novatrices aux problèmes urgents de développement ainsi qu'à offrir des résultats concrets aux plus démunis du monde entier, et plus particulièrement aux femmes et aux enfants.

Les partenariats qu'a conclus le gouvernement du Canada avec des organisations canadiennes sont décrits tout au long du présent rapport. La section suivante présente un résumé des secteurs d'activités qui touchent les priorités du gouvernement en matière d'aide internationale.

Partenariats axés sur le développement avec les organisations de la société civile canadienne

Le gouvernement du Canada travaille depuis longtemps en partenariat avec les organisations de la société civile. Leur apport novateur contribue au développement et complète les rôles et les fonctions des gouvernements, du secteur privé et des organisations multilatérales, en particulier dans le cadre des efforts déployés pour répondre aux préoccupations des personnes les plus marginalisées de la société.

Par exemple, la Fondation Agha Khan Canada est l'un des principaux partenaires du gouvernement du Canada depuis 1981. La Fondation cherche à élaborer et à promouvoir des solutions créatives aux problèmes qui font obstacle au développement social, et travaille activement dans divers secteurs, y compris la santé, l'éducation, le renforcement de la société civile, le microfinancement, le tourisme, la culture et la promotion des entreprises du secteur privé. En 2013-2014, le Canada a attribué des fonds à la Fondation dans le cadre de 14 projets.

Participation des Canadiens au développement international

Le gouvernement du Canada reconnaît l'importance de la participation des Canadiens aux activités de développement international et apprécie la contribution utile qu'ils apportent dans la vie des personnes les plus démunies. Le bénévolat est l'une des façons les plus directes qu'ont les Canadiens de contribuer aux efforts de développement. En effet, leurs compétences permettent de renforcer la capacité des partenaires de pays en développement et de répondre aux besoins locaux de manière durable. Le Canada appuie les bénévoles internationaux depuis plus de vingt ans. Plusieurs programmes ont d'ailleurs été mis en place pour mobiliser les Canadiens et les inciter à participer aux activités de développement international dans trois secteurs clés : la sensibilisation du public, l'éducation et le savoir ainsi que la participation des jeunes.

En 2013-2014, le Canada a financé plusieurs organismes de coopération volontaire en vue de mobiliser plus de 1 900 bénévoles (dont 72 % sont des Canadiens), en appui aux priorités du Canada en matière d'aide internationale. Les programmes de bénévolat internationaux permettent aux Canadiens de faire part de leurs connaissances et de leurs expériences, ainsi que des valeurs canadiennes, aux bénéficiaires dans les pays en développement. Et à leur tour, les Canadiens tirent des enseignements des gens qu'ils aident.

De plus, par l'entremise du Programme Citoyens du monde, le Canada continue d'appuyer la participation canadienne active au développement international en misant sur des initiatives de sensibilisation du public, l'éducation et le savoir, ainsi que la participation des jeunes. En 2013-2014, le Programme de stages internationaux pour les jeunes a financé 329 stages avec 24 organisations canadiennes, et plus de 80 % des jeunes participants ont poursuivi une carrière dans le domaine du développement international ou ont continué à participer à des initiatives de développement international.

L'appui du Canada à sept conseils provinciaux et régionaux de coopération internationale permet de rejoindre plus d'un million de Canadiens chaque année, grâce à une gamme d'activités d'engagement public qui visent à sensibiliser et à mobiliser les gens au développement international. Uniquement en 2013-2014, les sept conseils ont rejoint plus de 2,2 millions de Canadiens au moyen de la Semaine du développement international 2014 et d'autres activités de communication et de sensibilisation du public.